

## Déclaration de Ottmaring

Du 19 au 26 février 2017, le Conseil général du mouvement des Focolari se retrouve au Centre Œcuménique d'Ottmaring pour son habituelle retraite annuelle. Ce sont des journées de communion, de prière et de travail pour approfondir en particulier [cette année] un de nos buts spécifiques : l'unité des chrétiens.

En 1961, Chiara Lubich, ici en Allemagne, a ouvert le Mouvement au dialogue œcuménique. Depuis, le mouvement promeut un « dialogue de la vie » qui voit aujourd'hui une collaboration fructueuse avec plus de 300 Églises et communautés ecclésiales.

Depuis presque 50 ans, dans cette « cité pilote », le mouvement des Focolari est engagé – avec « l'Association de la vie commune » (*Vereinigung vom Gemeinsamen Leben*) – à rendre témoignage de la communion profonde qui unit les chrétiens dans l'unique Corps du Christ, au-delà des divisions qui existent encore aujourd'hui entre les Églises.

Aux alentours d'Augsbourg, on perçoit l'esprit œcuménique de cette ville où, en 1999, la Fédération Luthérienne Mondiale et l'Église Catholique romaine ont apposé leur signature sur la *Déclaration Conjointe sur la Doctrine de la Justification*. Elles ont ainsi accompli une étape importante et chargée de sens afin de surmonter les différences théologiques encore ouvertes.

En cette année au cours de laquelle on commémore le 500<sup>e</sup> anniversaire de la Réforme de Luther, la rencontre du 31 octobre à Lund, en Suède, entre l'Église Catholique romaine et la Fédération Luthérienne mondiale, a joué un rôle particulièrement important. La Déclaration conjointe atteste la confiance réciproque en invitant les communautés « à grandir dans la communion enracinée dans le Baptême » et « à témoigner ensemble l'Évangile de Jésus Christ » en étant ainsi de fidèles messagers « de l'immense amour de Dieu pour toute l'humanité ».

En tant que mouvement mondial auquel adhèrent des chrétiens de nombreuses Églises et qui, par conséquent, vit déjà l'expérience d'un peuple chrétien uni par l'amour réciproque, nous nous sentons particulièrement interpellés par l'invitation de cette Déclaration. Nous reconnaissons dans la rencontre de Lund un véritable « *kairós* », un signe de Dieu pour notre temps qui encourage les chrétiens à s'engager encore davantage afin que se réalise le Testament de Jésus : « Que tous soient un ». De toutes nos forces nous souhaitons soutenir les Églises dans leur engagement d'arriver à la communion pleine et visible et de servir ensemble l'humanité.

Nous ferons tout notre possible pour que nos activités, nos initiatives et nos réunions, au niveau international et spécialement local, soient soutenues par cette attitude ouverte et fraternelle entre les chrétiens. Dans le monde entier, nous continuons à nous engager dans la communion entre Mouvements et Communautés chrétiennes, en particulier dans le réseau œcuménique « Ensemble pour l'Europe », en confiant à Dieu le chemin de nos Églises afin que s'accélèrent les étapes vers la célébration commune dans l'unique calice.

Ottmaring, 21 février 2017

Maria Voce (Présidente)

Jesús Morán (Coprésident)